



## A un mes del plazo, farmacéuticas avanzan 64% en renovación de registros

■ Se calcula que de las 79 farmacéuticas que comenzaron el proceso de renovación de sus registros, deben hacerlo cuatro mil 977, de los cuales hasta noviembre habían iniciado el trámite de tres mil 187.

**E**l próximo 24 de febrero se cierra el plazo para que la industria farmacéutica que opera en México renueve los registros sanitarios de las medicinas que comercializa aquí. En la actualidad hay registrados unos ocho mil productos, de los cuales sólo se comercializan alrededor de seis mil. Con esta depuración se desearían unos dos mil medicamentos que ya no tienen razón de permanecer en el mercado.

Del 11 al 23 de noviembre pasado la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), que preside **Jaime Uribe**, realizó una encuesta entre 86 laboratorios para conocer el grado de avance en el registro.

En ésta que es la encuesta más reciente participaron cerca de 36 extranjeros agrupados en la AMIIF que encabeza **Jaime Pira** y aproximadamente 51 nacionales afiliados a la Anafam que preside **Dagoberto Cortés**. De las 86 compañías 79 ya habían iniciado el trámite de renovación ante la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Es de-

cir, 91.86% hicieron contacto con el organismo de **Miguel Ángel Toscano**.

Se calcula que esas 79 farmacéuticas que ya iniciaron deben renovar cuatro mil 977 registros, de los que hasta noviembre habían iniciado la renovación de tres mil 187, que equivalen a un avance promedio de 64.03%.

Si se toma el universo de los 86 laboratorios considerando que siete de ellos no han arrancado con el proceso, entonces se obtiene un avance promedio de 63.57% ante la autoridad sanitaria. De las 79 empresas que ya comenzaron sólo ocho han ingresado la totalidad de sus solicitudes. A su vez la Cofepris había aprobado hasta el periodo de referencia mil 29 registros y rechazado nueve solicitudes de renovación.

Las razones del rechazo fueron principalmente por la falta en la designación del tipo de prueba de bioequivalencia, la cual fue definida cuando el laboratorio ya había ingresado su expediente. Otra razón se vincula a las buenas prácticas de fabricación de cada laboratorio, en las que la vigencia de sus certificados estaba vencida.

La encuesta también arro-

jo un 74.70% de oficios expedidos por la Cofepris con errores. Hasta el 21 de diciembre el organismo había recibido a 33 empresas para revisarles 234 oficios. Faltan 24 laboratorios y 362 oficios.

Diciembre y enero debieron ser meses en los que creció el número de solicitudes, de ahí que en la encuesta que se espera tener a finales de enero o principio de febrero probablemente se tenga una fotografía más cercana. Hay confianza en que la industria alcanzará a cubrir el trámite para el 24 de febrero. En contrapartida la Cofepris tiene hasta 18 meses después para desahogar la totalidad de registros que se alcanzan a ingresar.

### Nextel: ¿40%?

Las negociaciones para que

Televisa se quede con un paquete importante de Nextel de México están muy adelantadas y podrían cerrarse en cualquier momento. Fuentes del consorcio de **Emilio Azcárraga Jean** las han confirmado. Las encabeza el vicepresidente **Alfonso de Angoitia** con apoyo de **Rafael Villasante** y **Carlos Ferreyro**, ejecutivos involucrados en los nuevos ne-



Fecha <b>22.01.2010</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

gocios del grupo. Los que de plano rechazan lo que ya es del dominio en círculos del sector son los de Nextel, que preside **Peter Foyo**. Se insiste en que la operación rondaría los mil millones de dólares. El porcentaje es incierto. Se habla de 20 a 40%.

#### **Telesat puntea**

Telesat se perfila como el más viable para adquirir Satmex, si es que el agente vendedor, **Perella Weinberg**, logra sacar el proceso. El sistema canadiense es propiedad de Loral Space, que a su vez controla el fondo MHR de **Mark H. Rachesky**, que ya fue socio de **Sergio Autrey** en Principia y que de hecho aún mantiene 1.5% de Satmex en el fideicomiso de Deutsche Bank. Como si lo anterior no fuera suficiente, Telesat ha venido asesorando a la subsecretaria de Comunicaciones, **Gabriela Hernández**, en el proyecto satelital y de conectividad. La deuda de Satmex con intereses asciende ya a unos 425 millones de dólares.

#### **Retoman GCC**

En diciembre fue la segunda reunión de Goldman Sachs

con los acreedores de Grupo Cementos Chihuahua (GCC). Por lo que nos dicen, la firma que preside **Martín Werner** y que funge como asesor en la reestructura financiera, ya presentó una primera propuesta que implicaría prepagar con la emisión de un nuevo bono o mediante un crédito puente. La compañía de **Federico Terrazas** arrastra un pasivo total de unos 610 millones de dólares, de los que 380 son dos créditos sindicados con vencimiento en 2013. La próxima semana podría haber noticias.

#### **Liquidez a ICA**

Essabido que ICA, de **Bernardo Quintana**, va a resultar muy afectado por el nuevo régimen de consolidación fiscal que entró en vigor este año. Se calcula que la compañía tendría que pagar de golpe en 2010 alrededor de tres mil 600 millones de pesos al SAT, de **Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena**. Son impuestos que antes podían diferirse hasta diez años. Lo interesante es que la SHCP podría darle liquidez vía la banca de desarrollo para evitar que cancele proyectos. Los recursos se canalizarían a OMA, la

operadora de los aeropuertos. Considérelo.

#### **Dudan bancos**

Parece que en el caso del tranvía el operador que gane no tendría una concesión, sino que estaría obligado a asociarse con el Gobierno del DF a través de la empresa Capital en Crecimiento. Esta rara figura que diseñó el secretario de Finanzas **Mario Delgado** con todo el respaldo de **Marcelo Ebrard** no es bien vista por los bancos. Punto más que importante a la hora de buscar el financiamiento.

#### **Comercial Mexicana**

Ayer ya muy noche los bonistas de Comercial Mexicana aceptaron la propuesta de reestructura que les planteó Rothschild. Con ello el grupo que preside **Guillermo González Nova** está a un tris de firmar un acuerdo consensual con prácticamente todos sus acreedores. Los tenedores del bono, que reclaman una deuda de 475 millones de dólares, alcanzarían un nivel de recuperación aproximado a los 60 centavos. Falta por ver finalmente si Banorte acepta subirse al acuerdo final.

**La Cofepris tiene hasta 18 meses después para desahogar la totalidad de registros que se alcancen a ingresar.**